

France	43.41
Belgique	39.20
Finlande	32.54
Autriche-Hongrie	28.12
Russie	24.33
Indes	21.31

On a constaté que dans les pays producteurs de sucre la consommation de celui-ci est moins élevée que dans ceux qui n'en produisent pas.

Trois pays où l'on cultive la canne à sucre — Cuba, les Indes et Java — produisent plus d'un million de tonnes par année, et trois pays où l'on cultive la betterave à sucre — la France, la Russie et l'Allemagne — produisent aussi plus d'un million de tonnes par année. Ces six pays ont produit les deux tiers de la récolte mondiale en 1913.

Napoléon et le sucre de betterave

Au commencement du XIXe siècle, le sucre de canne était le seul que connût le commerce, et la source de l'approvisionnement était les Antilles et les Indes Orientales. A cette époque l'Angleterre était en guerre avec la France, et elle le fut plus tard avec toute l'Europe Continentale. Elle captura tous les navires chargés de sucre qui étaient en route pour la France. Napoléon essaya alors de trouver un moyen de faire du sucre autrement qu'avec la canne. Le raisin et la betterave seuls lui offrirent des chances de succès; mais, après sa chute, l'importation du sucre de canne recommença et ce sucre, vu son bas prix, accapara le marché.

Cependant, en 1836, les Allemands produisirent 1,383 tonnes de sucre de betterave et, en 1850, la production atteignit 52,396 tonnes. En 1914 l'Allemagne produisit 2,738,000 tonnes de sucre de betterave et le reste de l'Europe 5,500,000 tonnes. La grande production de ce sucre avait presque détruit l'industrie du sucre de canne qui avait été aussi gravement affectée par l'abolition de l'esclavage dans un grand nombre de pays producteurs. En conséquence la culture de la canne à sucre fut abandonnée dans plusieurs des Antilles Anglaises et très réduite à Cuba et à Java. De meilleures méthodes de culture et de fabrication ont permis à Cuba, Java et à d'autres pays, de reconquérir leur position comme grands producteurs de canne à sucre.

Le pays originaire du sucre

Les Indes, pays originaire du sucre, produisent plus que tout autre pays bien que, selon les estimés de Willett et Gray, elles occupent le troisième rang avec 2,262,000 tonnes. En 1913, cependant, selon les statistiques du gouvernement des Indes, la production s'est élevée à 2,583,000 livres de sucre de canne, et à 480,000 tonnes de sucre de palmier, soit un total de 3,963,000 tonnes. La production annuelle moyenne du sucre de canne durant les dix dernières années a été de 2,180,000 tonnes, mais elle serait aujourd'hui de 3,000,000 de tonnes, en incluant celle des petites plantations, soit près du tiers de la production totale. La canne à sucre est surtout cultivée dans les provinces unies d'Agra et d'Oudh, le Bengal et le Pubjab, dans le nord des Indes.

(à suivre)

L'IMPOT DU FEU AU CANADA

Le secrétaire de la Chambre de Commerce de Montréal, M. Léon Lorrain, a fait l'autre jour, aux membres de cette institution, une conférence pleine d'intérêt sur l'impôt du feu.

En 1914, a dit le conférencier, les pertes quotidiennes causées par le feu se sont élevées à \$66,633 par jour. Et à Montréal, en 1913, le service des incendies a comporté une dépense de plus de \$700,000, soit plus de \$1.30 par tête.

Les incendies sont dus, en majeure partie, à la négligence. Le remède à ce mal serait la mise en vigueur d'une loi du bâtiment soigneusement conçue et appliquée rigoureusement.

Il y a aussi beaucoup d'incendies criminels et, pour en diminuer le nombre, les compagnies d'assurance devraient s'organiser de façon à pouvoir vérifier aussi exactement que possible la valeur du stock assuré, quand il s'agit de magasins, stock sur lequel il leur faudrait exercer une surveillance continuelle.

M. Lorrain a reçu, à la fin de sa conférence, les félicitations du président de la Chambre, M. Pauzé.

EXPOSITION DE PRODUITS ANGLAIS A LONDRES

Afin d'aider les manufacturiers britanniques à s'emparer du commerce allemand et autrichien, il y a eu, au Board of Trade de Londres, une série d'assemblées dans le but de montrer à ces manufacturiers des échantillons d'articles allemands et autrichiens, qui faisaient une concurrence efficace aux produits britanniques, et de mettre en contact les manufacturiers et les acheteurs qui s'adressaient jadis à l'Allemagne et à l'Autriche.

Le Board of Trade a décidé ensuite d'organiser une exposition de marchandises anglaises telles que jouets, articles de fantaisie, poterie et porcelaine, horloges, bijouterie, verrerie, articles électro-plaqués, coutellerie et papeterie.

Chaque année l'Empire Britannique importait d'Allemagne et d'Autriche pour \$45,000,000 de ces articles.

Cette exposition aura lieu à Londres, du 10 au 21 mai prochain. Seuls les manufacturiers pourront y exposer leur propres produits, et seuls les acheteurs "bona-fide" pour les marchés d'Angleterre et des colonies anglaises seront admis à la visiter sur invitation du Board of Trade.

Les acheteurs canadiens qui se rendront à Londres à cette occasion sont priés de s'adresser, dès leur arrivée en Angleterre, au Directeur du Board of Trade, Exposition des Industries Britanniques, 32 Cheapside, Londres, Angl. Il serait aussi à leur avantage de donner des renseignements sur les maisons qu'ils représentent et leur adresse en Angleterre si possible, à M. I. B. Wainwright, 3 square Beaver Hall, Montréal.

LES PRODUITS PHARMACEUTIQUES ALLEMANDS.

Il existe en pharmacie de nombreux produits dont la plupart ont été créés en France, mais dont l'Allemagne avait fini par se constituer un monopole de fait de fabrication et de vente. On peut citer, notamment, ceux qui portent les noms suivants: adaline, aristol, aspirine, collargol, coryfine, dermatol, dionine, diurétine, gonosan, helmitol, héroïne, ichtyol, iodypine, lycéol, mélubrine, néosalvarsan, novocaïne, orthoforme, phénacétine, protargol, pyramidon, salipyrine, salophène, salvarsan ou 606, sidonal, somatose, spirosal, sulfonal, tannigène, trigémine, trional, urotropine, validol, véronal, atophan.

Par l'achat de ces produits, nous payons à l'Allemagne un tribut annuel considérable.

Il est possible de nous affranchir de ce tribut et nous devons le faire, nous devons rechercher les meilleurs moyens de mettre en valeur les produits similaires canadiens et exclure ainsi de ce marché spécial les produits allemands.

PEINTURES A VENDRE

2,000 gallons de peintures mélangées de première qualité à écouler en lots convenables au commerce et à bas prix. Profitez de cette offre pour faire de l'argent.

SOUTH SHORE LUMBER CO.,
ST-LAMBERT, COMTE DE CHAMBLEY, QUE.